


¿Por qué estos presupuestos
son una oportunidad perdida?
El proyecto de presupuestos que 
presenta el gobierno del PP y 
Ciudadanos para nuestra ciudad 
el más alto si echamos la vista 
atrás diez años, como no podía ser 
de otra manera, después de las 
aportaciones del Gobierno de la 
Nación a los ayuntamientos.

Sin embargo, los y las vecinas 
de Usera no han notado esos 
aumentos. Lo único apreciable a 
simple vista es la inauguración de 
equipamientos cuya construcción 
se inició con la anterior corporación 
y la cantidad de asfalto nuevo que 
cubre nuestras calles.

En el proyecto de presupuestos 
para Usera casi todos los programas 
aumentan, comparando los 
presupuestos de 2021 y 2022. Pero 
ese aumento no va en paralelo 
al incremento de la plantilla de 
trabajadores municipales que 
necesitaría el distrito de Usera. 
Según el propio documento 
facilitado por el Ayuntamiento, el 
personal de la Junta Municipal de 
Usera va a aumentar solo en cinco 
trabajadores.

Son muchos los departamentos 
en los que serían necesarios más 
trabajadores, pero especialmente 
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NOTICIAS
flagrante es el aumento de un único 
trabajador en el departamento de 
servicios sociales, estando en plena 
pandemia y cuando, según las 
previsiones del propio consistorio, 
las personas y familias atendidas 
van a aumentar ostensiblemente.

De la misma manera, a nuestra 
junta tampoco se van a incorporar 
nuevos inspectores de consumo o 
salubridad público, algo a todas 
luces imprescindible si se quiere 
controlar el estricto cumplimiento 
de las medidas contra la Covid.

Tampoco se van a destinar más 
recursos a prevenir el absentismo 
en nuestro distrito. El proyecto 
de presupuestos presentado 
contemplaba una reducción del 
12%, aunque desde el gobierno 

municipal se asegura que se trata 
de un error de transcripción y que 
la partida se mantiene respecto al 
año pasado.

Misma suerte han corrido las 
partidas destinas a subvenciones a 
asociaciones y centros educativos. 
El gobierno municipal está preso 
de las exigencias de sus socios de 
la ultraderecha y es por ello por lo 
que no aumentan estos importes 
a sabiendas que, de nuevo, 
ciertos proyectos de colegios y 
asociaciones se quedarán sin 
subvencionar por haberse agotado 
el presupuesto.

Y si dentro de lo que se puede ver 
en los presupuestos no todo resulta 
convincente, peor es lo que no se 
ve.
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LOS DEPARTAMENTOS CLAVE DURANTE LA PANDEMIA: 
APENAS AUMENTA el  número de trabajadores

2020        2021        2022 2020        2021       2022 2020        2021        2022

Servicios Sociales Salubridad Pública Consumo

55      56      57      

8 9 9
3 3 3



Entre las inversiones comprometidas 
para nuestro distrito no se encuentra 
referencia alguna al Teatro de 
Almendrales, equipamiento que ya 
es titularidad del Ayuntamiento tras el 
convenio firmado entre el consistorio 
y la Comunidad de Madrid y que 
desde la Junta Municipal siempre 
han asegurado que se llevará a 
cabo durante este mandato. Tan 
es así, que la remodelación de 
este equipamiento se ha incluido 
en el Plan SURES presentado por el 
Ayuntamiento hace año y medio.

Lo mismo ocurre con el Mercado de 
Orcasur. No hay partidas destinadas 
a la apertura de este equipamiento 
entre el proyecto de cuentas 
públicas, sin embargo, desde el 
gobierno municipal se han prometido 
soluciones para las vecinas y vecinos 
del barrio, que deben desplazarse 
para comprar productos frescos.

Tampoco se han presupuestado 
mejoras para la Instalación Deportiva 
Básica Puerto Rico, en el Poblado 
Dirigido de Orcasitas. El gobierno 

presidido por Manuela Carmena 
instaló césped artificial en ese 
campo a instancias de las enmiendas 
presentadas por el Grupo Municipal 
Socialista; sin embargo, esa inversión 
fue del todo insuficiente, por lo que 
en numerosas ocasiones se han 
presentado iniciativas en el pleno del 
distrito solicitando, entre otras cosas, 
la construcción de unos vestuarios 
para equipos femeninos. 

Todas esas iniciativas han caído, 
por el momento, en saco roto, a la 
vista de que el PP y Ciudadanos no 
pretenden llevar a cabo las obras 
aprobadas por el pleno de la Junta.
Lo que sí figura en el proyecto de 
presupuestos es la reurbanización de 
Eduardo Barreiros, de cara a facilitar 
el tráfico de los caminos y furgones 
hacia la plataforma logística 
recientemente abierta en esa calle. 
Desde la Junta de Villaverde siempre 
se manifestó que sería condición 
sine qua non para llevar a cabo esta 
obra un informe de movilidad que, 
hasta la fecha, no consta.
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EQUIPAMIENTOS DE USERA QUE
 NO ENTRAN EN LOS PRESUPUESTOS

Teatro de 
Almendrales

IDB 
Puerto Rico

Mercado
de Orcasur



De esta manera, el proyecto de 
presupuestos no incluye actuaciones 
que llevan tiempo planificadas; 
mientras que ciertas actuaciones 
que todavía no se deberían 
presupuestar, pues faltan los informes 
comprometidos, se incluyen. 
Completamente incomprensible.

No debe analizarse un presupuesto 
de nuestra ciudad sin tener en 
cuenta dos perspectivas: la de la 
desconcentración de competencias 
y la del reequilibrio territorial. La 
primera de esas perspectivas nunca 
ha estado en la agenda de la 
derecha, por lo que resultaría una 
utopía exigirla.

Sin embargo, el reequilibrio territorial 
sí ha estado en boca del gobierno 
de Almeida y Villacís, pero han 

sido, como de costumbre, palabras 
sin actuaciones detrás que las 
respalden. La inversión territorializada 
por habitante media es de 182 euros 
y en Usera nos quedamos por debajo 
de esa cifra; junto a otros distritos del 
sureste de la ciudad como Latina, 
Carabanchel, Puente de Vallecas o 
Villaverde.

En definitiva, estos presupuestos 
tienen muchas carencias que desde 
el Grupo Municipal Socialista se 
intentarán subsanar vía enmiendas, 
pero, aun así, a la vista de que 
el gobierno del PP y Ciudadanos 
buscan contentar a sus socios de la 
ultraderecha, como ya ha ocurrido 
en la Comunidad, en ningún caso 
se podrá votar a favor y facilitar su 
aprobación.

NOTICIAS
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USERA, ENTRE LOS 
DISTRITOS QUE ESTÁN 
POR DEBAJO DE LA MEDIA (182€)
en INVERSIÓN TERRITORIALIZADA:

Usera
Carabanchel

Latina
Moncloa-Aravaca

Villaverde
Chamberí

Puente de Vallecas
Moratalaz

San Blas-Canillejas
Hortaleza

Tetuán
Salamanca

Renta per cápita inferior a la media de la capital
Fuente: Ayto. Madrid e INE

Inversión inferior a la media por habitante
Inversión superior a la media por habitante
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Solucionar la falta de iluminación en el entorno de los 
elementos de calistenia y de las instalaciones de circuitos 
biosaludables de la zona verde existente entre la calle 
Ricardo Beltrán y Rozpide y la A-42, para que puedan ser 
utilizadas tanto por la mañana con la luz del día como por las 
tardes. Se solicita que se dote de riego periódico dicha zona. 

Inspección de manera urgente del conjunto de tapas de 
registro de alcantarillado, así como que se establezca un 
protocolo de revisión periódica de estos elementos. 

Estudio que identifique los equipamientos, actividades e 
industrias potencialmente nocivas para el medio ambiente, 
especificando su ubicación y la distancia a viviendas y 
otros equipamientos públicos, para poder conocer con 
exactitud la distribución de estas actividades y desarrollar 
mecanismos futuros dirigidos a limitar la implantación de 
nuevas actividades similares en aquellos lugares donde ya 
exista una alta concentración de equipamientos e industrias 
potencialmente nocivas. 

Estudio de las siguientes medidas de mejora de la seguridad 
vial en el entorno de la Plaza Elíptica:
 
- Instalación de sistemas de control de paso de vehículos en 
semáforos en fase roja en la salida y la incorporación de la 
A-42 en la Plaza Elíptica.  
 
- Ampliación del radar de la calzada central del Paseo de 
Santa María de la Cabeza al lateral.

Arreglo de todos los alcorques levantados en el barrio de 
Moscardó, así como que se replante un árbol en cada 
alcorque vacío y que los tocones sean tratados y arrancados 
para poner otro árbol en el hueco. 

GRUPO
MIXTO

A

A FAVOR EN CONTRA A ABSTENCIÓN

Iniciativas presentadas en el
Pleno de Usera de noviembre:
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Instalación de contenedores fijos de recogida de aceite 
usado de manera que haya, al menos, uno por barrio. 
Además, llevar a cabo una campaña de información sobre 
los efectos nocivos de verter aceite a través del fregadero 
o el inodoro.
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Pleno de Usera
de diciembre

Inicio de los trabajos de puesta en marcha 
del Teatro de Almendrales

Reposición de los brazos de las farolas de la calle Cristo 
de la Victoria que iluminaban las aceras. 

Estudio para la ampliación de las aceras de las calles 
Cereza, Tarrasa, Silvio Abad, Antonio Prieto, Raigrás, Glyceria 

y Travesía de Marina Vega, correspondientes al barrio del 
Zofío; procurando no restar plazas de aparcamiento en 

dichas vías. 
 

Instalación de barandillas en las aceras y escalones
 que lo precisen en la Plaza de José Luis Hoys y demás 

vías del entorno del mercado de Usera

Arreglo de las aceras de la Avenida Los Rosales entre 
los números 18 y 24, incluyendo entre los arreglos 

la mejora de los alcorques

Actuaciones que impidan el aparcamiento en línea 
en la banda de aparcamiento en batería de la calle 

Arenas del Rey, en el barrio de Orcasur

PROPOSICIONES

El Pleno de Usera tendrá lugar el próximo jueves 16 de diciembre a las 
17:30 horas en el Salón de Actos de la Junta Municipal de Usera.  
Está permitda la asistencia de público, respetando la distancia de 
seguridad y haciendo uso obligatorio de la mascarilla.
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Memorias de Usera: 

Ana
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Me llamo Ana María,
Ana.

Nací en Madrid, en el año 1951, 
en la Casa  de la Madre, que 
era donde nacíamos los pobres. 
Hasta octubre de 1957, mi casa 
fue la Inclusa de O’donnel. Allí 
íbamos a parar, por una causa 
u otra, muchos niños.

El 7 de octubre de ese mismo 
año me trajeron al barrio, 
a la calle Amor Hermoso, 
108 con Julio Merino, 8.
Mis padres, los que han 
criado, me dieron sus 
apellidos, su protección y todo

el amor que tenían sus 
corazones. 

Siempre he vivido aquí, 
aquí crecí, aquí me casé 
y aquí crie a mis hijas.
Mis padres eran de un pueblo 
de Toledo, El Carpio del Tajo. 

Mi padre, desde muy joven 
venía con su padre y hermanos 
a trabajar a Madrid, eran 
tejeros, los que hacían las tejas 
para los tejados de las casas, y 
aquí, en el Pradolongo, había 
un tejar.

Cuando empezó la



Memorias de Usera: 

Ana
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guerra, vino como voluntario 
a defender al Gobierno de la
República. Estuvo en 
transmisiones, en el Cerro 
Blanco, barrio de Zofío. 

Se dio cuenta de la diferencia 
que había de suministros de toda 
índole cuando se desplazaban 
a Legazpi y Delicias por 
las noches. Siempre le 
acompañaban los mismos, 
pero cuando acabó la guerra
descubrió por qué.

También intuyó que la guerra 
estaba perdida, precisamente 
por la diferencia que había de 
existencias entre las dos zonas: la 
roja y la mal llamada “nacional”.
Se llevaron a mi abuelo, que 
ya mayor, lo encarcelaron 
en Toledo. Allí enfermó y 
le hicieron “el paseíllo”. 
También fueron a por la novia 
de mi padre, mi madre, pero 

un vecino amigo falangista de 
la infancia lo impidió.

Las guerras son crueles, 
enfrentan a propios y extraños 
sin razón alguna. Terminada la 
guerra, lo detuvieron, lo llevaron 
a la comisaría del barrio y allí 
se llevó la gran sorpresa. Con 
el comisario estaban sus dos 
acompañantes nocturnos: 
falangistas camuflados en 
el bando republicado que 
entraban y salían de un lado al 
otro. Dieron la cara por él y se 
libró de la cárcel.

Estuvo sin poder volver a su 
pueblo muchos años y mi madre 
decidió venirse a Madrid.

Descubre 
cómo continúa la 

historia de Ana en el 
siguiente número de 

Usera Socialista

Si quieres participar en Memorias de Usera, envía un 
mensaje de WhatsApp al 680 63 25 64 o escribe 

un correo a psoeusera@gmail.com



AGRUPACIÓN SOCIALISTA
DE LA CIUDAD DE MADRID
La Agrupación Socialista 
de Madrid Ciudad dirigirá 
la actuación política 
del Grupo municipal 
y de las agrupaciones 
de Distrito y coordinar 
su actuación con la 
Comisión Ejecutiva Regional.

Fue una de las principales
propuestas recogidas en 

la Ponencia el pasado 
Congreso Regional 

del PSOE-M

La delegada del Gobierno 
en Madrid, Mercedes González, 
fue elegida como la primera 
secretaria general de la Comisión 
Ejecutiva Municipal de la Ciudad 
de Madrid

La Comisión Ejecutiva Municipal 
de Madrid fue aprobada el 
pasado sábado 11 de diciembre 
en la primera Asamblea de la 
Ciudad de Madrid con el 84,94% 
de los votos a favor
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 Mercedes González Secretaría General

Daniel Viondi Secretaría de Coordinación

Enrique Rico Vicesecretaría General

Mar Espinar Secretaría de Política Institucional

Sonia Lamas Secretaría de Igualdad

Hilda Jiménez Secretaría de Estrategia de Ciudad

Cristina Pavón Secretaría de Acción Electoral

Pedro Barrero Secretaría de  Campañas 
y Actos Públicos 

Álvaro Vidal Secretaría de Relaciones 
con las Agrupaciones

Esther de la Mata Secretaría de Comunicación

Sarah Ben Soulami Secretaría de Redes Sociales

Julio López Secretaría de Participación 
Ciudadana y Movimientos Sociales

Abdelmahfoud Lamchachty Secretaría de
 Políticas Sociales

Vicente Montávez Secretaría de Reequilibrio Territorial

Cristina Gullón Secretaría de Infancia y Familia

Ana María Aguilar Secretaría de Mayores

Elena Marín Secretaría de LGTBI

Álvaro Abril Secretaría de Transición Ecológica

Gonzalo Pastor Secretaría de Movilidad Sostenible

Néstor Montenegro Secretaría de Desarrollo Urbano

Carolina Piña Secretaría de Vivienda

José María García Secretaría de Política 
Económica e Innovación

Mara Rabadán Secretaría de Turismo

Nicolás Rodríguez Secretaría de Comercio

Rosa León Secretaría de Cultura

 Ignacio Benito Secretaría de Educación

Sonia Conejero Secretaría de Salud y Consumo

Ramón Silva Secretaría de Memoria Democrática

Natalia Cera Secretaría de Deporte y Ocio

Ian Pérez Secretaría de Seguridad y Emergencias

COMISIÓN EJECUTIVA MUNICIPAL
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